

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah dijelaskan pada bab sebelumnya yang terkait dengan pengaruh pendapatan perkapita dan harga kebutuhan pokok terhadap tingkat konsumsi masyarakat di Tulungagung Tahun 2014-2016, maka kesimpulan dari penelitian ini adalah:

1. Hasil pengujian hipotesis pertama (H_1), diketahui bahwa secara parsial, pendapatan perkapita berpengaruh positif dan signifikan terhadap tingkat konsumsi masyarakat di Tulungagung tahun 2014-2016. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi tingkat pendapatan perkapita maka semakin tinggi pula tingkat konsumsi masyarakat di Tulungagung dan sebaliknya jika tingkat pendapatan perkapita menurun maka tingkat konsumsi masyarakat di Tulungagung juga akan menurun. Dengan demikian H_1 teruji. Sebab pendapatan merupakan salah satu indikator ekonomi mikro yang dapat mempengaruhi permintaan konsumen yang berarti akan berimbas pada konsumsi rumah tangga.
2. Hasil pengujian hipotesis kedua (H_2) diketahui secara parsial bahwa harga kebutuhan pokok berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap tingkat konsumsi masyarakat. Dengan demikian H_2 tidak teruji, yang berarti bahwa tidak ada pengaruh harga kebutuhan pokok terhadap tingkat konsumsi masyarakat. Karena jika dilihat secara nyata hal ini disebabkan

oleh keadaan, dimana masyarakat harus tetap mengkonsumsi meskipun harga naik maupun turun. Kegiatan mengkonsumsi merupakan kegiatan yang harus tetap dilakukan untuk memenuhi kebutuhan dan tidak bisa untuk ditawar lagi terutama untuk kebutuhan pokok/sembako. Selain itu konsumsi masyarakat tidak akan pernah turun apapun yang terjadi karena utilitas masyarakat harus tetap terpenuhi apabila tidak terpenuhi maka jasmani masyarakat akan terganggu.

3. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis ketiga (H_3) diketahui bahwa secara simultan pendapatan perkapita, harga kebutuhan pokok berpengaruh signifikan terhadap tingkat konsumsi masyarakat di Tulungagung. Dengan demikian H_3 teruji. Pendapatan dan harga merupakan salah satu indikator mikro ekonomi yang mempengaruhi tingkat permintaan masyarakat sehingga akan berdampak pada tingkat konsumsi masyarakat.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil penelitian maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Akademik

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat untuk menambah pengetahuan dan wawasan. Serta diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan referensi dan dokumentasi bagi pihak kampus sebagai bahan acuan penelitian yang akan datang terutama bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam khususnya jurusan Ekonomi Syariah. Selain itu,

diharapkan pihak kampus lebih menambah lagi referensi, baik dalam bentuk jurnal, buku atau yang lainnya tentang ekonomi mikro baik konvensional maupun syariah.

2. Bagi Pihak Terkait

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan referensi bagi pihak terkait seperti Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah Kabupaten Tulungagung maupun BAPPEDA, dalam membuat/ memutuskan kebijakan. Kebijakan-kebijakan tersebut dapat dilakukan antara lain yaitu (1) Distribusi dan persediaan barang dan jasa terutama kebutuhan pokok yang merata agar konsumsi masyarakat terpenuhi, (2) Kebijakan dalam menstabilkan harga kebutuhan pokok, (3) Kebijakan menghidupkan industrialisasi sektor riil agar terbuka lapangan pekerjaan, selain itu pengurangan angka pengangguran dengan membuka lahan pekerjaan dari stimulus fiskal proyek-proyek pengembangan infrastruktur daerah, dan kebijakan

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya yang hendak melakukan penelitian yang sejenis, diharapkan untuk menggunakan metode penelitian dan teknik pengumpulan data yang berbeda. Selain itu, diharapkan juga bagi yang hendak melakukan penelitian tentang tingkat konsumsi masyarakat diharapkan dapat melakukan kajiannya dari permasalahan dan sudut pandang yang berbeda, sehingga nantinya akan memperluas khasanah pengetahuan bagi peneliti yang akan datang dan pembaca.

Peneliti juga menyadari bahwa penelitian ini masih memiliki keterbatasan yaitu dari segi faktor mikro ekonomi yang digunakan sebagai dasar untuk memprediksi tingkat konsumsi masyarakat hanya terbatas pada tingkat pendapatan dan harga, diharapkan dalam penelitian selanjutnya untuk memperhatikan faktor lain yang dapat mempengaruhi tingkat konsumsi masyarakat seperti harga barang lain, selera atau kebiasaan, jumlah penduduk, distribusi pendapatan, tabungan (sikap berhemat) dan tingkat bunga. Keterbatasan dalam pengambilan periode penelitian 3 (tiga) tahun, diharapkan untuk pengembangan penelitian selanjutnya dapat memperpanjang periode penelitian agar hasil yang diperoleh dapat lebih merefleksikan tingkat konsumsi masyarakat yang lebih nyata.